
Un e-mail qui commence par “Nous sommes au regret de…” peut faire mal. Et pourtant, ce n’est 

pas une fin. Chez Qolibri & Cie, nous accompagnons chaque jour des candidats talentueux qui 

transforment un non en tremplin. Un refus, c’est une opportunité déguisée. Voici comment en 

faire un levier de réussite dans votre recherche d’emploi. 

Accueillez l’émotion, puis regardez devant

La déception est normale. Vous aviez investi du temps, de l’énergie, parfois même de l’espoir. 

Prenez un moment pour vous recentrer, respirer, digérer la nouvelle. Puis posez-vous une 

question : « Qu’est-ce que je peux en tirer ? ».

Demandez un feedback constructif

Un retour peut éclairer vos axes de progression : posture en entretien, clarté du discours, 

alignement avec le poste… Même un retour succinct peut vous faire avancer. N’hésitez pas à le 

demander avec bienveillance : cela montre votre professionnalisme et votre envie d’évoluer.

Analysez votre candidature avec recul

Était-ce le bon poste pour vous ? Avez-vous mis en avant vos points forts ? Votre CV est-il 

impactant ? Revoir votre candidature à tête reposée permet de détecter les leviers 

d’amélioration. Pensez aussi à demander un regard extérieur – un coach, un recruteur, un pair.

Ne lâchez rien : soignez votre visibilité

Mettez à jour votre profil LinkedIn, continuez à candidater intelligemment, montrez que vous 

êtes dans une démarche proactive. Participez à des événements, sollicitez des mises en 

relation, publiez vos réflexions ou vos réussites. Votre visibilité attire les bonnes opportunités.

Un refus aujourd’hui peut être une porte demain

Remerciez toujours pour le temps passé ensemble, même si vous êtes déçu. Montrez votre 

ouverture à d’autres opportunités. Un recruteur qui vous a apprécié peut penser à vous dans 

quelques semaines. Ne fermez jamais la porte.

Ne restez pas seul(e) dans votre démarche

Chez Qolibri & Cie, nous aidons les talents à se relever, à ajuster leur stratégie de recherche, à 

reprendre confiance. Un coaching ciblé, un regard bienveillant, une méthode structurée : 

parfois, c’est tout ce qu’il faut pour franchir le prochain cap avec sérénité.

Conclusion : le refus n’est pas un échec

Il fait partie intégrante du parcours professionnel. Ce qui compte, ce n’est pas le refus en soi, 

mais ce que vous en faites. Chaque non vous rapproche du bon oui. Rebondir, c’est construire.

“Chaque porte fermée vous redirige vers celle qui vous est vraiment destinée.”

📩 Envie d’un accompagnement bienveillant et stratégique dans votre recherche 

d’emploi ? Chez Qolibri & Cie, nous sommes là pour vous aider à transformer vos 

refus en opportunités concrètes.

www.qolibricie.com


